Protokoll

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Burgdorf – Ordentliche Versammlung Montag, 2. Dezember 2019, 19.30 Uhr, Kirchgemeindehaus Lyssachstrasse 2, Burgdorf

Traktanden:

- 1. Protokoll der ordentlichen Versammlung vom 16. Juni 2019
- 2. Wahlen

Neuwahl: Kirchgemeindevizepräsident infolge Demission von Hanspeter Vogel Vorschlag: Barbara Egger-Zulauf, Schönauweg 9, Burgdorf

- 3. Informationen zum Strategieprozess
- 4. Budget 2020 und Bestätigung der unveränderten Kirchensteueranlage
- 5. Information Finanzplan 2021 2025
- 6. Informationen aus dem Kirchgemeinderat
- 7. Ehrungen
- 8. Verschiedenes

Verhandlungen

- 1. Der Kirchgemeindepräsident Werner Kugler begrüsst die Anwesenden zur ordentlichen Kirchgemeindeversammlung und übergibt das Wort zum Einstieg an Pfarrer Manuel Dubach. Er erzählt über seine Arbeit als Synodaler im kantonalen Kirchenparlament.
- 2. Die Versammlung wurde ordnungsgemäss publiziert:
 - im Anzeiger von Burgdorf den Wochen 45 und 48
 - auf der Gemeindeseite des Dezember-"reformiert." 2019
- Der Präsident verweist auf den Artikel 4 über das Stimmrecht in der Kirchgemeinde und erklärt die Versammlung als beschlussfähig. Er stellt fest, dass Susanne Baumgartner, Sekretärin; Simon Reber, Finanzverwalter und Mirjam Trüssel, Sigristin, nicht stimmberechtigt sind.

Weiter verweist er auf die Rügepflicht nach Artikel 49a des Gemeindegesetzes und auf die Beschwerdemöglichkeit nach Entscheidungen nach Art. 60, 63,76a des Gesetzes über Verwaltungsrechtspflege (VRPG).

Die Traktanden werden in der publizierten Reihenfolge behandelt.

- Als Stimmenzähler wird vorgeschlagen und gewählt: Kirchgemeinderat Andreas Burri
- Die Zahl der Stimmberechtigten beträgt heute 7'252 Personen,
 3'924 Frauen, 3'328 Männer inkl. der ausländischen Stimmberechtigten.

Anwesend sind: 39 Personen
 Stimmberechtigte Gemeindeglieder: 27 Personen
 Absolutes Mehr: 19 Personen

 Entschuldigt haben sich: Pfarrer Frank und Griselda Naumann, Pfarrerin Anne-Katherine Fankhauser, Pfarrerin Ruth Oppliger, KG-Rat Simon Hofstetter, KG-Rat Jan Moll, KG-Rätin Inès Walter Grimm und Annelies Weibel.

1. Protokoll

Das **Protokoll der ordentlichen Versammlung vom 16. Juni 2019** wird nicht verlesen. Es konnte während 30 Tagen im Sekretariat und auf der Homepage eingesehen werden. Das Wort wird nicht verlangt.

Versammlungspräsident Werner Kugler verdankt das Protokoll und erklärt es als genehmigt.

2. Wahlen

Hanspeter Vogel hat nach vier Jahren als Vizepräsident der Kirchgemeinde demissioniert. Als seine Nachfolgerin schlägt der Kirchgemeinderat Barbara Egger-Zulauf, Schönauweg 9 vor. Es werden keine weiteren Vorschläge gemacht. Somit erklärt Präsident Werner Kugler Barbara Egger gemäss Art. 56 des Organisationsreglements für gewählt. Mit grossem Applaus der Versammlung und einer Rose des Präsidenten wird Barbara Egger als neue Vizepräsidentin begrüsst. Hanspeter Vogel wird mit Applaus und einem Schöggeli dankend verabschiedet.

3. Informationen zum Strategieprozess

Kirchgemeinderatspräsident Dieter Haller informiert über den Strategieprozess in welcher sich die Kirchgemeinde im Moment befindet.

Nach der Situationsanalyse vom Winter 2018/19, einer zweitägige Retraite auf der Meielisalp befinden wir uns nun in der Umsetzungsplanung.

Alle aktuellen Ergebnisse sind auf der Homepage <u>www.ref-kirche-burgdorf.ch/kirchgemeinde/strategie-2020</u> einsehbar.

4. Budget 2020 und Bestätigung der unveränderten Steueranlage

Luca Mumenthaler, Ressortleiter Finanzen richtet einige einführende Worte zum Budge an die Versammlung und übergibt anschliessend das Wort dem Finanzverwalter Simon Reber.

Die markantesten Abweichungen zum letzten Budget werden von ihm erläutert:

- Durch die Pensionierung von Kathrin Gasser fällt ihr Lohn weg.
- Durch die günstigeren Kosten der I werden die nicht aktivierbaren Anlagen massiv kleiner.
- Durch die Beendigung der IT Umstellungen werden die Dienstleistungen und Honorare Dritter günstiger.
- Beim Pfarrhaus an der Lyssachstrasse 6 muss der Zaun erneuert werden, was den baulichen und betrieblichen Unterhalt verteuert.
- Der Unterhalt Mobilien und die Spesenentschädigungen konnten nach unten angepasst werden.
- Die Umsatzbedingten Beiträge fallen Zeitversetzt ins Gewicht. Höhere Einnahmen bringen zwei Jahre später höhere Abgaben an Kanton, Konkordate und den kirchlichen Bezirk. Ebenso die Beiträge an private Organisationen.

Die Diskussion ist offen.

Herr Hans Gerber möchte wissen, ob die Besoldenden der Pfarrpersonen in diesem Budget eingerechnet sind.

Simon Reber teilt ihm mit, dass die Anstellungen der Pfarrpersonen an die Kantonalkirche übergehen und nicht an die Kirchgemeinden. Für die Kirchgemeinden hat diese Überführung im Moment keine finanziellen Folgen.

Herr Beat Hess regt an, das Budget besser lesbar zu machen indem die Ausgaben nach Kostenstellen ausgewiesen werden.

Simon Reber teilt mit, dass das beim Budget schwerlich zu machen sei, aber er bei der Rechnung das Anliegen aufnehmen wird und sich überlegt, wie es verständlicher dargestellt werden kann. Das Wort wird nicht weiter verlangt.

Antrag: Der Kirchgemeinderat hat an seiner Sitzung vom 24. Oktober 2019 das vorliegende Budget zuhanden der Kirchgemeindeversammlung verabschiedet.

Er beantragt der Versammlung, es zu genehmigen und die Steueranlage bei 0.18 zu belassen.

Abstimmung: Einstimmig, ohne Enthaltungen wird das Budget 2020 genehmigt.

5. Informationen Finanzplan 2021-2015

Finanzverwalter Simon Reber informiert über den Finanzplan 2021 – 2025. Dieser wird jährlich den gegebenen Umständen und Planungen angepasst.

6. Informationen aus dem Kirchgemeinderat

- Pfarrer Ueli Fuchs und Quartierarbeiterin Regula Etzensperger erzählen von ihrer Arbeit in der Kerngruppe des Strategieprozesses.
- Die reformierte Kirche hat für ihre Arbeit PAMI (Patenschaften MigrantInnen) einen Teil des Sozialpreises der Stadt Burgdorf erhalten.
- Am 25. Oktober 2019 hat ein grosses Dankesfest für alle freiwilligen der reformierten Kirche stattgefunden. Begonnen hat es mit einem Konzert und Apéro in der Stadtkirche. Weiter ging es mit einem feinen Nachtessen und Überraschungsprogramm im Kirchgemeindehaus. Es waren über 70 Freiwillige anwesend. Sie wurden von den Mitarbeitenden der Kirchgemeinde bedient.

6. Ehrungen

Für eine langjährige Treue zur Kirchgemeinde Burgdorf konnten folgende Frauen geehrt werden: 10 Jahre: Mirjam Trüssel, Sigristin Stadtkirche, 15 Jahre: Christa Moll, KUW Mitarbeiterin, 20 Jahre: Brigitte Zbinden, KUW Mitarbeiterin und Susanne Baumgartner, Sekretärin.

7. Verschiedenes

Pfarrer Roman Häfliger teilt mit, dass er von Februar bis Juli im Studienurlaub sein wird. Er wird diese Zeit mit seiner Familie in Buenos Aires weilen. Seine Schwerpunkte werden sein: Film und Fotographie, kirchliche Jugendarbeit und Gitarre spielen lernen.

Das Wort wird nicht mehr verlangt.

Präsident Werner Kugler bedankt sich beim Kirchgemeinderat, dem Pfarrteam und den Mitarbeitenden die im vergangenen Jahr gemeinsam den "Kirchenkarren" gezogen haben. Es gibt doch nichts Schöneres als engagierte Menschen.

Den Anwesenden dankt er für das Erscheinen, wünscht frohe Festtage, alles Gute im neuen Jahr und lädt zu Apéro ein.

	Ende der Sitzung: 21.05 Uhr
Für das Protokoll: Der Präsident der Kirchgemeinde	Die Sekretärin der Kirchgemeinde
Werner Kugler	Susanne Baumgartner